

令和5年度第3回芽室町総合教育会議

日 時 令和6年2月7日（水） 16時35分から17時00分まで
場 所 芽室町役場2階会議室7

出席者 芽室町長 手島 旭
教育委員会 教育長 程野 仁
教育長職務代理者 鳥本 和宏
委 員 福井 栄子

欠席者 委 員 松久 大樹
委 員 土井 槟悟

(事務局) 教育推進課長 有澤 勝昭
教育推進課長補佐 清末 有二
生涯学習課長 江崎 健一
政策推進課長 石田 哲
政策推進課政策調整係長 大石 秀人
政策推進課政策調整係主事 天野 美音

議事録

1 開会

要綱第4条に基づき、町長が議長になり進行

2 議題

（1）令和6年度当初予算について

事務局政策推進課政策調整係長より別紙資料について概要説明

2 心豊かで輝く人と文化を育むまちづくり

2-2-2 スポーツしやすい環境づくり

○【発祥の地杯ゲートボール大会開催支援事業】（資料P3）

鳥本委員

ブラジルゲートボール連合が来るというのは、今後も続くものなのか、単年のものなのか。

江崎生涯学習課長

令和6年度については、平成26年度以来の来町になる。ブラジルゲートボール連合との協定で、5年に1回程度、相互で行き来するものとしている。先のことについてはまだ決まっていないが、協定に基づき交流をしていきたい。

手島町長

基本は周年で行き来することにしており、私も以前、宮西前町長と伺った。「選手の高齢化により、チームとして芽室町に来町するのは今回で最後かもしれない。」と、ブラジルゲートボール連合の事務局の方から以前お話しいただいた。まだ明確には言えないが、ブラジルで発祥の地杯をやっている。次回で10回目を迎えるため、芽室町に来てほしいと声がかかっている。ブラジルゲートボ

ール連合の役員が変わられたこともあり、挨拶もかねて伺いたい。

福井委員

ブラジルのゲートボールチームは、大人のみか。子どもたちはしていないのか。

手島町長

ブラジルでの交流はしていない。

福井委員

ゲートボールで、子どもたちの交流もできたらいいと思う。

鳥本委員

単年度の話ではないが、小中一貫ということで、学校・施設の在り方が、部活動の在り方とイコールになってくる。そろそろ段取りをしていかないといけないと思う。

手島町長

今回の未来ミーティングでも、学校の今後についての質問をいただいた。

程野教育長

既に、上美生小中学校の今後については、PTAの役員の方と話を進め、町の考え方である配置計画と地域の方の考えを大切にしながら進めていく。部活動の絡みも増えてくるため、地域の方との協働を大事にし、学校の統廃合についても検討していきたい。2年続けて町全体の出生数が100を切っており、どんどん減少している。10年後の町全体の学校の配置も考えていく。地域の方との意見交換をし、町の考え方と融合し、慎重に計画を進めていきたい。

手島町長

保育園に関しても、一部の親御さんからは、本当は地元の保育園に入れたくても、園児が1人2人と少なすぎて入れられないという話を伺った。

福井委員

子ども自身が楽しいと思えないといけない。

手島町長

少ない数字を見ると地元の方も統廃合のことを考えると思うが、町としては強引には行わない。慎重に行っていく。

2-1-1 学校教育の充実

○【大学等就学支援事業】(資料P2)

手島町長

大学等就学支援事業について、令和6年度入学から対応している。以前までは、借りることができず負担であった。私の考えとしては、一時的に貸したら支出されるものだが、基本的には返してもらうもののため、利用してもらえるのは嬉しい。高校生以降の子育て支援は、今まで広げられていなかったため、大学等支援事業は、医療費の補助に続く支援だと思っている。

鳥本委員

高校生の医療費の補助は、他の市町村にはあまりない。

手島町長

コンビニ受診はあまりいなく、高校生は部活動での怪我で、医療機関の受診が長引くためいい支援だと思う。負担を軽減することができよかったです。芽室町の人口の規模で、高校生まで医療費の補助をしているところは少ない。

教育長

芽室町は10年ぶりの転入超過となった。

手島町長

転入超過は全道町村で3位となったが、高齢者の自然減により人口は減っている。社会増減だけで見ればプラスである。今の人口を維持出来たらいい。

福井委員

転入が多いのは、将来的に効果がある。

手島町長

アパート・マンションも続々と建っている。マイホームを建てるしたら、資材費が高いため3千万～4千万するが。転入超過は、ありがたいデータであった。しかし、人口は18,000人を切っている。

2-2-1 地域文化の振興

○【公民館施設維持管理事業】

手島町長

学校へのエアコンは早めに設置していてよかったです。他に教育関係以外でも、今年の予算はエアコンの設置に使おうと、老人保健施設などにも全額ではないが支援したい。学校の給食室にも設置予定である。昨年の夏ほど暑ければ食べ物も悪くなるのでケアをしていきたい。

3 その他

4 閉会

17:00終了